



Ciudades más seguras: Encuesta Nacional de Seguridad

Puerto Vallarta sigue en Top 10

A nivel estatal, la ciudad continúa en el primer lugar, superando ampliamente a los municipios del área metropolitana de Guadalajara

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) realizada por el INEGI en la que se evalúa la percepción ciudadana en el primer trimestre del año. **Pág.5**

Presenta Morena denuncias legales

Los opositores están desesperados ante el repunte en las encuestas de la candidata de ese partido en la ciudad, Chuyita López. Llama el coordinador de campaña a elevar el nivel, promover el respeto y rechazar la violencia.

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Por destrucción y robo de propaganda a nivel local y federal, así como colocación de mantas intimidatorias que atentan contra la legalidad de la democracia, el equipo legal y/o jurídico de la candidata por Morena a la alcaldía de Puerto Vallarta, María de Jesús López Delgado presentó en la capital del estado, dos denuncias penales del fuero común y federal ante la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales en la ciudad de Guadalajara, contra quien resulte responsable de esos hechos. Jaime Castillo Copado, coordinador de la campaña de María de Jesús López externó en rueda de prensa un firme repudio a la inversión de la privacidad de la candidata de Morena así como a los ataques sin fundamento, prácticas de odio y amenazas. **Pág.3**



Los que no buscan intereses personales llama la Iglesia a votar por los mejores candidatos

“Hay que darle su identidad a la política, la política es un acto de amor, de servicio, no la utilicen para enriquecerse o para querer dominar”, dijo Luis Artemio Flores, Obispo de la Diócesis de Tepic **Pág.7**

NUESTRAS PLUMAS

Volantín

Salvador Cosío Gaona

EL EJECUTIVO

CONTARÁ CON

OTRO SUPER PODER

El Senado mexicano otorgó una nueva facultad a la persona titular del Poder Ejecutivo de la Nación, que consiste en “dar amnistía a quien aporte información comprobable para conocer la verdad en casos relevantes para el Estado mexicano”.
Lo anterior se concretó el pasado miércoles 17 de abril del presente año. Dicha ley, que se aprobó con 67 votos a favor y 32 en contra, amplía las facultades del Presidente de la República “para liberar de manera directa a reclusos que incluso hayan sido sentenciados, a cambio de información que ayude a esclarecer delitos”. **Pág.2**

Confirmado en Ixtapa Chuyita suma más liderazgos

La candidata de Morena realizó un recorrido por las calles de Nueva Provincia para recabar las principales necesidades.

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Chuyita López, candidata de Morena a la presidencia de Puerto Vallarta se reunió con vecinos de Nueva Provincia en Ixtapa, en donde sumó importantes liderazgos en esta delegación, por lo que la morenista aseguró que Ixtapa es territorio Morena. **Pág.3**

Candidato a la alcaldía por Movimiento Ciudadano El Caloso está con El Mochilas

La seguridad estará en las calles para proteger a los vallartenses, no como ahora que solo protegen a los que gobiernan

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Como en cada una de las colonias visitadas en el municipio de Puerto Vallarta, El Caloso también se sumó a la red de apoyo al candidato a la alcaldía por Movimiento Ciudadano Ramón Guerrero “El Mochilas” quien ha recibido miles de simpatías e intención de voto durante estas tres intensas semanas de campaña. **Pág.4**

Trending Topic Pericos chismosos destruyen matrimonio

La inusual historia de como un hombre en Turquía descubrió que su pareja lo engañaba se ha vuelto famosa alrededor del mundo en apenas unas semanas: descubrió el engaño escuchando lo que sus loros repetían. Según contó el hombre, un día al volver del trabajo escuchó como sus loros repetían una y otra vez la frase “Mi marido no está, vamos”, “Mi marido no está, puedes venir” y “Mi marido no está, ven”. Así, el hombre engañado no solo descubrió que le eran infiel, sino que su esposa invitaba a su amante a su casa. Sin más, el hombre pidió el divorcio. Su mujer, desconcertada, rechazó el acuerdo, lo que llevó a ambos a juicio. El abogado del hombre engañado contó los dos loros que revelaron la infidelidad estuvieron presentes durante el juicio, fingiendo como pruebas y testigos a favor del esposo. Tras darse a conocer la extraña forma en que el marido se dio cuenta de la infidelidad de su esposa los usuarios de redes sociales comentaron: Los loros no mienten. Conozco a unos que deberían comprarse un loro. Por eso hay que tratar bien a los animales. **Pág.4**



Propone Instituto Vallartense para la Prevención y Tratamiento Va Luis Munguía por combate en las adicciones

Trabajarán juntos en generar acciones que prevengan las adicciones

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- En la actualidad, es fundamental volver a ver con un objetivo claro de intervención e inversión en la prevención y tratamiento de las adicciones; consiste de ello el candidato a la presidencia municipal de Puerto Vallarta, Luis Munguía, este jueves estuvo presente en la mesa de trabajo con este sector de la población para conocer sus inquietudes y brindarles su apoyo para juntos enfrentar esta problemática social. **Pág.4**

Propone Instituto Vallartense para la Prevención y Tratamiento

Va Luis Munguía por combate en las adicciones

• *Trabajarán juntos en generar acciones que prevengan las adicciones*

MERIDIANO/Puerto Vallarta

En la actualidad, es fundamental voltear a ver con un objetivo claro de intervención e inversión en la prevención y tratamiento de las adicciones, consistente de ello el candidato a la presidencia municipal de Puerto Vallarta, Luis Munguía, este jueves estuvo presente en la mesa de trabajo con este sector de la población para conocer sus inquietudes y brindarles su apoyo para juntos enfrentar esta problemática social.

“Es histórico que se voltee a ver con un objetivo muy claro de intervención, inversión, toma de decisiones, a este sector y que el trabajo que ustedes han venido haciendo durante años se materialice es que buscamos crear el Instituto

Vallartense para la prevención y tratamiento de las adicciones, es un compromiso” expresó el candidato del partido verde.

A lo largo de la historia, las personas que sufren de adicciones han sido marginadas y aisladas, lo que ha dificultado el acceso a tratamientos adecuados. Así que esta propuesta por parte de ellos Munguía representa un gran paso en la lucha contra estas adicciones.

“Siempre nos han marginado, nos han aislado, hace como dos años tuve la fortuna de conocer al señor Munguía y esta vez nos buscó a todos para conocer cuál era nuestras necesidades para ayudarnos. Hoy tenemos la oportunidad de hacer las cosas diferentes, como decimos aquí en los grupos tenemos la fortuna que por primera vez alguien nos empiece

a apadrinar y desde hoy Munguía eres nuestro padrino líder en la red y vamos a estar con usted apoyándolo en todo lo que venga”, expresó el presidente de la Red Vallarta contra las Adicciones.

Cabe señalar que la intervención temprana y la inversión en programas de prevención son clave para evitar que más personas caigan en la adicción. Además, la toma de decisiones informadas y basadas en evidencia contribuirá a mejorar la efectividad de los tratamientos y a garantizar mejores resultados para los pacientes. Pero sobre todo es fundamental que se continúe trabajando de manera colaborativa y coordinada para garantizar que las personas que sufren de adicciones reciban el apoyo y la atención que necesitan para superar este desafío.



Confirmado en Ixtapa

Chuyita suma más liderazgos

* *La candidata de Morena realizó un recorrido por las calles de Nueva Provincia para recabar las principales necesidades.*

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Chuyita López, candidata de Morena a la presidencia de Puerto Vallarta se reunió con vecinos de Nueva Provincia en Ixtapa, en donde sumó importantes liderazgos en esta delegación, por lo que la morenista aseguró que Ixtapa es territorio Morena.

Martha Becerra, David de la Rosa y Jacobo Escobar, indiscutibles líderes de la zona de Ixtapa se hicieron presentes en el mitin realizado en calles de la colonia Nueva Provincia, quienes

respaldaron el proyecto de Chuyita López, el cual busca la continuidad de los trabajos realizados por el actual gobierno morenista.

En este sentido, López Delgado reconoció que una de las principales demandas que se recabaron en el recorrido que realizó horas antes con su equipo de promoción del voto, fue el mejoramiento de las calles y alumbrado público, por lo que se refirió que se tiene un proyecto integral para que todas las vialidades principales sean de concreto hidráulico, con

drenaje y alumbrado.

Para lograr esto dijo se debe trabajar más en la promoción turística, para que la gente trabajadora de nuestro municipio tenga mejores ingresos y la economía de la ciudad tenga mayor movimiento, a su vez, esto también hace que el municipio tenga más recursos para la obra pública.

Chuyita López hizo un llamado al voto masivo por Morena y a no dejarse engañar por quienes se ostentan de ser la 47 pero son de otros colores, por lo que pidió no dejarse confundir.



Ante Fiscalía Especializada en Delitos Electorales

Presenta Morena denuncias legales

* *Los opositores están desesperados ante el repunte en las encuestas de la candidata de ese partido en la ciudad, Chuyita López*
* *Llama al coordinador de campaña a elevar el nivel, promover el respeto y rechazar la violencia.*

**Por Lidia Núñez Cota
MERIDIANO/Puerto Vallarta**

Por destrucción y robo de propaganda a nivel local y federal, así como colocación de mantas intimidatorias que atentan contra la legalidad de la democracia, el equipo legal y/o jurídico de la candidata por Morena a la alcaldía de Puerto Vallarta, María de Jesús López Delgado presentó en la capital del estado, dos denuncias penales del fuero común y federal ante la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales en la ciudad de Guadalajara, contra quien resulte responsable de esos hechos. Jaime Castillo Copado, coordinador de la campaña de María de Jesús López, externó en rueda de prensa un firme repudio a la invasión de la privacidad de la candidata de Morena así como a los ataques sin fundamento, prácticas de odio y amenazas.

Así mismo Miroslava Dorado representante del partido ante el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana (IEPC), señaló que solicitarán un exhorto ante el Instituto, a que llame a los candidatos a conducirse con respeto y que respeten los principios de la democracia.

Ante abogados como Salvador López Arechiga y Héctor Antonio Jiménez Rodríguez, integrantes del

equipo jurídico y legal de campaña, se mostraron y presentaron las denuncias ante los medios, mismas que no contaban con la firma, puesto que las originales presuntamente se presentaron ayer mismo en la ciudad de Guadalajara y posteriormente se harían llegar a los medios.

“Las denuncias en contra de quien resulte responsable por haber cometido estos ilícitos. Pero bueno, en materia política nosotros sabemos que nuestros adversarios están desesperados y por eso también tomamos medidas ante el Instituto Electoral”, dijo Jaime Castillo Copado quien a su vez hizo un llamado a los adversarios a elevar el nivel de campaña y parar las burdas tácticas de campaña.

Por último, el coordinador de campaña de Chuyita López señaló que continúan liderando las encuestas y posiblemente por ello los opositores acuden a ataques reprobables, tal es el caso en el que aparecieron en varios puntos de la ciudad, lonas en las que aparecían la imagen del asesinado ex director de Seapal Vallarta, Salvador Llamas, junto a la foto de Jesús Michel, hijo de Chuyita López, con las leyendas «el que se fue» y «el que se va» respectivamente, por ello, Morena Vallarta promueve el respeto y rechaza cualquier acto de violencia política.





Ambiciosos planes

San Sebastián se suma al proyecto de Gerardo López

* *Vías carreteras con mayor accesibilidad, servicios de salud e incremento en los planteles educativos son las principales demandas de los ciudadanos en estos municipios*



MERIDIANO/Puerto Vallarta

En un recorrido realizado por algunos municipios de la Sierra Occidental del estado de Jalisco durante el fin de semana por el candidato Gerardo López Villaseñor, visitó algunos municipios del quinto distrito comenzando en Guachinango, Atenguillo, Atengo, Mascota y San Sebastián del Oeste.

Fueron numerosos los ciudadanos que demostraron su apoyo en toda la sierra de Jalisco al candidato de la Coalición Fuerza y Corazón por México que en todo momento escuchó las inquietudes y necesidades de cada una de las personas que con confianza accedieron a platicar con el candidato.

Al intercambiar opiniones y sugerencias para que el futuro diputado se lleve al congreso de la unión, es el incremento en los servicios de salud con uno o dos hospitales en la región en donde dichos servicios son deficientes, el mejoramiento de las vías carreteras en prácticamente todo el distrito.

Además el incremento en los planteles educativos en prácticamente todas las comunidades.

"Es importante impulsar el apoyo al tema de infraestructura de atención a la salud en toda la sierra del quinto distrito de Jalisco. Pero debemos ir más allá, no solo es el tema de construir elefantes blancos que no tengan doctores o que no exista medicamento. Debemos impulsar una reforma en el asunto de atención a la salud en todo el país que sea garantizada incluso como un derecho constitucional. Como legisladores, tendremos que garantizar que todos los mexicanos tengan acceso a la salud como derecho humano."

El candidato Gerardo López Villaseñor añadió que así como el tema de salud es un tema pendiente con los jaliscienses, también lo es el incremento en opciones de planteles educativos no sólo en las zonas metropolitanas, sino en las cabeceras municipales como es el caso de San Sebastián del Oeste o Mixtlán, que no cuentan con planteles con educación preparatoria.

Candidato a la alcaldía por Movimiento Ciudadano

El Caloso está con El Mochilas

* *La seguridad estará en las calles para proteger a los vallartenses, no como ahora que solo protegen a los que gobiernan*

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Como en cada una de las colonias visitadas en el municipio de Puerto Vallarta, El Caloso también se sumó a la red de apoyo al candidato a la alcaldía por Movimiento Ciudadano Ramón Guerrero "El Mochilas" quien ha recibido miles de simpatías e intención de voto durante estas tres intensas semanas de campaña.

En compañía de líderes de las colonias Las Canoas y El Remance, "El Mochilas" advirtió que esta no es una simple campaña electoral, sino una de las más importantes ya que los vallartenses decidirán tan solo entre dos proyectos: uno el que le mintió a la gente y olvidó a las colonias, el que hoy extorsiona a los vendedores de playa, ambulantes y negocios establecidos, entre otros problemas como el del servicio del agua que les cobra hasta el aire, "los que hoy han gobernado tienen totalmente descuidada la ciudad, incluyendo la seguridad porque hoy las patrullas en lugar de cuidar a los ciudadanos está cuidando a la

familia del presidente" enfatizó el aspirante ante los aplausos de apoyo de los presentes.

Y el otro proyecto el lograr la mayor cantidad de vialidades construidas en la historia de Puerto Vallarta, la mejor iluminación y la ampliación de apoyos sociales que son solo una parte de los compromisos de quien sin duda será el próximo presidente municipal de Puerto Vallarta el trienio 2024-2027, Ramón Guerrero quien de igual forma podrá lograr la solución al problema actual del agua en su primer año y medio de gobierno. "El Mochilas" aseguró que se llevará también el alumbrado adecuado a la rivera de El Remance que actualmente se encuentra a oscuras como casi toda la ciudad.

Finalmente "El Mochilas" pidió a los ciudadanos su apoyo para que de manera masiva se vote por las 6 águilas de Movimiento Ciudadano, gobernador, diputados, senadores y presidencia municipal para con las gestiones adecuadas en todos los niveles de gobierno.



Puerto Vallarta



¡Mi casa sin dengue!



GUÍA RÁPIDA PARA PREVENIR EL DENGUE

El mosquito del dengue se reproduce en agua limpia...

¡Con estos sencillos pasos podrás eliminar los criaderos y prevenir enfermedades!



Voltea o tapa todas los contenedores, recipientes o cavidades que puedan almacenar agua



Lava perfectamente las paredes de los recipientes que contengan agua, para eliminar los huevecillos del mosquito



Tira a la basura aquellos objetos que ya no necesiten y puedan ser posibles criaderos de mosquitos



Si ya contrajiste dengue una vez, podrás hacerlo nuevamente ¡Cuidate!



Los lugares frescos y con sombra les sirven de refugio ¡Evitalos!



Utiliza repelente en caso de que haya jardines en tu hogar, o bien, coloca mosquiteros en las ventanas

18ª edición, será del 28 de abril al 05 de mayo

Anuncian el Festival Vallarta Azteca del Folclor Internacional

* Este año contará con la participación de siete países invitados y grupos folclóricos de diferentes estados, así como infantiles

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Puerto Vallarta se prepara una vez más para vivir la fiesta del folclor, con la 18ª edición de Festival Vallarta Azteca del Folclor Internacional (FESTVA) a celebrarse del 28 de abril al 05 de mayo, en el que se contará con la participación de siete países invitados y grupos folclóricos de varios estados de la república mexicana, además de grupos infantiles.

En rueda de prensa encabezada por los organizadores, Juan Antonio Salcedo Padilla, presidente de la asociación civil FESTVA y director del Ballet Vallarta Azteca; Brenda Janeth Díaz Flores, directora del Instituto Vallartense de Cultura (IVC); Christian Salvador Preciado Cázares, director de Turismo y Desarrollo Económico del Ayuntamiento, y Luis Antonio Villaseñor Nolasco, director del Fideicomiso de Turismo, se dieron a conocer los pormenores de este evento que se ha convertido en una tradición y en un atractivo turístico para este destino.

La directora del IVC, Brenda Díaz, presentó el programa de actividades que se extenderá a las colonias y delegaciones del municipio, y destacó que en esta ocasión, además de los siete países invitados como son Estados Unidos, Canadá, Alemania, Honduras, Rumania, Serbia y México, se contará la participación de grupos folclóricos de Michoacán, Jalisco, Sonora, Colima, Veracruz, Chihuahua, CDMX, Aguascalientes, Nayarit,

Hidalgo, entre otros, además de los ballets locales, entre ellos el anfitrión Vallarta Azteca y Xiutla.

Detalló que la inauguración será el 28 de abril, con el magno desfile que partirá del parque Lázaro Cárdenas al Faro del Malecón, donde tendrá lugar el acto protocolar y la participación de algunos grupos invitados, y el día 29 el tradicional evento Baila Conmigo en la plaza de armas; la exposición internacional de muñecos en traje típico en el patio central de la presidencia municipal, y posteriormente en los Arcos del Malecón, la presentación de los grupos invitados de Alemania, Rumania, Serbia, Canadá, EUA y Honduras.

Manifiestó que el programa contempla presentaciones en colonias como la Floresta, el domo de la delegación de Ixtapa y en el Centro Cultural La Lija, donde será la clausura del festival, con la participación de los grupos folclóricos de Serbia, Sonora, Colima, Honduras, Veracruz, Rumania, Aguascalientes, Chihuahua, EUA y el cierre a cargo del Ballet Vallarta Azteca. Enfatizó que todas las presentaciones serán gratuitas para la población.

Por su parte, Selene Mora Andrade, administradora del festival, destacó que en esta edición se contará con la participación especial de grupos infantiles de diferentes estados como Hidalgo, Michoacán y Jalisco, que se presentarán el 30 de abril en los Arcos del Malecón, entre estos el grupo Vallarta Azteca Infantil, todo ello dedicado a las niñas y niños

vallartenses en su día.

Juan Antonio Salcedo, presidente del FESTVA, agregó además que este año el evento Sembrando Paz será en el parque Los Sauces II y estará a cargo del SEAPAL Vallarta, donde los grupos folclóricos invitados formarán parte de esta labor social.

El director de Turismo y Desarrollo Económico Christian Preciado, enfatizó que este evento representa una buena derrama económica para el destino, pero sobre todo una gran promoción a nivel internacional, al contarse con siete países invitados y celebrarse en el marco de la temporada de arribo de cruceros turísticos y de visitantes que sin duda difundirán estas actividades en sus lugares de origen.

A su vez, Luis Villaseñor, indicó que el Fideicomiso de Turismo siempre ha sido un aliado estratégico en este tipo de eventos, toda vez que no solamente suma a la derrama económica, sino a la experiencia de los visitantes al destino, al promoverse la cultura y los lazos entre los pueblos, por lo que este festival es una plataforma ideal para que la ciudad más amigable del mundo se comparta a todos los lugares.

El programa completo del FESTVA 2024, se encuentra disponible en las diferentes plataformas digitales del propio festival, del Instituto Vallartense de Cultura, Turismo y Desarrollo Económico, Vallarta Azteca, CECYTE Jalisco y Fideicomiso de Turismo, entre otras.



Presenta Tránsito resultados de operativos de la primera quincena del mes de abril

Destacan 118 infracciones por utilizar el celular al conducir

* En cinco alcoholímetros se aplicaron 432 exámenes de los cuales 372 fueron a hombres y 60 a mujeres, resultando positivos 77, siendo 72 hombres y 05 mujeres, realizándose 360 pruebas negativas

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con el principal propósito de garantizar la seguridad vial y evitar accidentes en las calles de Puerto Vallarta, elementos de Tránsito pertenecientes a la Comisaría de Seguridad Ciudadana Municipal, continúan trabajando en materia de prevención mediante acciones que ayudan a detectar vehículos irregulares y a conductores bajo los efectos del alcohol.

En la primera quincena del mes de abril del 2024, los oficiales han colocado ocho puestos de revisión en diferentes partes del municipio donde se han detectado motocicletas sin placas y a conductores cometiendo diversas infracciones.

En total se elaboraron 286 infracciones por diferentes faltas al reglamento de tránsito entre las cuales destacan 118 infracciones por utilizar el teléfono celular al conducir, 111 por circular con las luces apagadas (motorciclistas) 56 por conducir sin casco protector, 45 por circular sin placas de circulación,

02 por circular sin cinturón de seguridad, 03 por circular entre carriles y fueron detenidas 78 motocicletas por diferentes faltas y 01 vehículo por circular sin placas.

Oficiales instalaron 5 filtros de revisión en diferentes partes del municipio para evitar accidentes derivados de la combinación del volante con el alcohol y en ellos se realizaron un total de 432 exámenes de los cuales 372 fueron a hombres y 60 a mujeres, resultando positivos 77, siendo 72 hombres y 05 mujeres, realizándose 360 pruebas negativas.

De los infractores 45 decidieron pagar su multa en el lugar y 03 fueron detenidos por conducir en estado de ebriedad, 13 motocicletas fueron detenidas por infracción, se realizaron 72 folios por alcoholemia y se realizaron 24 folios por aliento a alcohol.

Las acciones de prevención continuaran para con ello garantizar la seguridad vial que todos mereces como lo es la encomienda del gobierno municipal de Puerto Vallarta.



De acuerdo con la Encuesta Nacional de Seguridad

Puerto Vallarta se mantiene en el Top 10 de las ciudades más seguras

* A nivel estatal, la ciudad continúa en el primer lugar, superando ampliamente a los municipios del área metropolitana de Guadalajara

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Puerto Vallarta se mantiene entre las 10 ciudades más seguras del país y la primera a nivel estatal, de acuerdo a datos de la más reciente Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) realizada por el INEGI en la que se evalúa la percepción ciudadana en el primer trimestre del año.

De acuerdo con la información, la población vallartense mayor de 18 años considera que es seguro vivir en

estepuerto, lo que lo posiciona como la séptima ciudad mejor evaluada en la materia en todo el país, pero también continúa en un privilegiado primer lugar en Jalisco al superar con gran margen a los municipios del área metropolitana de Guadalajara.

Puerto Vallarta presenta un porcentaje de percepción de inseguridad del 25.1 por ciento, en una lista que encabeza la alcaldía Benito Juárez de la Ciudad de México que presenta un 11.1 por ciento.

En la encuesta de hace un año, la percepción de seguridad en Puerto Vallarta fue de 26.5 por ciento.

A nivel estado, el puerto jalisciense es seguido por Zapopan con 60.3 por ciento de percepción de inseguridad, en tanto que Tlaquepaque presenta un 68.7 por ciento, Tonalá un 70.4 por ciento, Tlajomulco 72.7 por ciento y Guadalajara 77.1 por ciento, ubicándose a gran distancia de Vallarta en el tablero nacional.



Estudiantes de primaria participan en la IV Convivencia de Juegos Tradicionales

Regreso al trompo las canicas y la cuerda

* Asistieron 160 alumnas y alumnos, docentes y supervisores de Educación Física, mamás, papás y tutores



MERIDIANO/GDL, Jal.

"Hoy que la ciencia ha avanzado tanto en temas neurológicos, en temas de entender cómo funciona el cerebro, cómo funciona la coordinación física y qué relación tiene con el aprendizaje, estamos convencidos de que tuvimos no solo una niñez feliz sino una niñez que nos permitió ser mejores estudiantes", dijo.

Añadió que más allá de la añoranza, estos juegos ayudan a combatir el sedentarismo y favorecen el desarrollo de habilidades psicomotrices y socioemocionales fundamentales para el crecimiento personal.

"Cuando estás jugando al

trompo o al balero, estás cambiando la vista constantemente, estás sincronizando: cuando estás tratando de saltar cuerda, no se diga; cuando practicas un deporte colectivo, se desarrolla también tu inteligencia emocional, el autodomínio. ¿A poco no da corajito cuando no nos salen las cosas o perdemos?, pero nos tenemos que imponer a esa situación y eso es muy formativo. Eso no te lo dan las pantallas. La destreza física, el desarrollo cognitivo, la salud mental, ¿y saben por qué? porque el aprendizaje es activo".

Por su parte, la directora de Educación Física y Deporte de la SE, Emma Solórzano Carrillo expresó que con este evento se pretende incentivar la práctica de los juegos tradicionales en el seno familiar, así como con los amigos.

"Aquí hay papás, mamás, cuántas veces jugamos resorte, matatena, yoyo, trompo, no nada más en la escuela sino en nuestra casa. Salíamos a la calle con nuestros amigos, esas grandes convivencias son las que pretendemos retomar".

PARA SABER MÁS
La primera convivencia se realizó en 2022.

En esta edición, participan 160 estudiantes distribuidos en equipos de 10 integrantes, docentes y supervisores de Educación Física, mamás, papás y tutores.

Los juegos desarrollados durante esta convivencia fueron:

Canicas
Carrera de costales
Jalar la cuerda
Quemados
Salto de cuerda en equipo
Salto de cuerda individual
Trompo
Yoyo



Segmento en crecimiento en Puerto Vallarta

Se intensifica la promoción del turismo de reuniones

* Tras la gran renovación del Centro Internacional de Convenciones de la ciudad, se apuesta por el crecimiento en este segmento.



MERIDIANO/Puerto Vallarta

El Fideicomiso de Turismo de Puerto Vallarta, a través de su nueva Dirección de Turismo de Reuniones -encabezada por la Lic. Laura Suárez-, busca promover con mayor intensidad la infraestructura y bondades que ofrece este destino para la realización de exposiciones, congresos, ferias y todo tipo de eventos y convenciones.

Laura Suárez es experta en el segmento; su experiencia incluye labores en hotelería, DMC, Centro de Convenciones y destino. Bajo su dirección, el Fideicomiso suma más tácticas al quehacer de promoción para que Puerto Vallarta siga siendo el destino líder en ocupación y llegada de visitantes.

Entre las acciones implementadas recientemente, del 9 al 11 de abril se realizó la primera ronda de visitas de negocios "sales calls" de este 2024 como parte de una serie de eventos de promoción dedicados a este segmento.

Durante la jornada de trabajo en Ciudad de México, se concretaron 40 citas de negocios con meeting planners de la capital del país, en las que se destacaron las novedades en el destino, remodelaciones en hoteles, apoyos para los congresos, convenciones y eventos que se realicen en Puerto Vallarta.

También se destacó la conectividad con 52 destinos nacionales e internacionales a través de 24 aerolíneas que transportan más de 6.2 millones de pasajeros al año, la ampliación del Aeropuerto Intencional de Puerto Vallarta añadiendo una moderna terminal aérea que estará lista para fines

de 2024 y la nueva autopista Guadalajara - Puerto Vallarta con la que se reduce el tiempo de traslado a 2.5 horas.

Tras las presentaciones, se recibió muy buena retroalimentación por parte de las agencias, las cuales manifestaron que sí existe interés por realizar eventos en Puerto Vallarta e incluso aprovecharán la información recibida para postular el destino en eventos que ya se tienen en puerta.

En el encuentro participaron activamente miembros del clúster de turismo de reuniones de Puerto Vallarta, en esta ocasión integrado por los hoteles Crown Paradise Club Golden Crown Paradise, Sheraton Buganvillas Resort & Convention Center, Vamar, Barceló, Fiesta Americana, Friendly Fun, Mío, Marriott, The Westin Resort & Spa y Hilton; el DMC IVI, Vallarta Adventures y el Centro Internacional de Convenciones.

"Puerto Vallarta tiene un gran potencial, toda vez que cuenta con una amplia oferta de prestadores de servicios especializados que incluyen hoteles, DMCs, empresas de tours, restaurantes, Centro Internacional de Convenciones y proveedores diversos, que de la mano de una excelente conectividad, ubicación geográfica, seguridad y amplia oferta de experiencias permite realizar eventos exitosos" señaló Luis Villaseñor, director del Fideicomiso de Turismo de la ciudad.

Esta semana el destino recibe la visita de un selecto grupo de meeting planners, a quienes se les estarán ofreciendo información detallada y experiencias con el objetivo de actualizarlos y seguir atrayendo grupos al destino



Los que no buscan intereses personales

Llama la Iglesia a votar por los mejores candidatos

* *"Hay que darle su identidad a la política, la política es un acto de amor, de servicio, no la utilicen para enriquecerse o para querer dominar", dijo Luis Artemio Flores, Obispo de la Diócesis de Tepic*



Oscar Gil

A días de arrancar las campañas del proceso electoral local del 2024, llama el obispo de Tepic, Luis Artemio Flores Calzada, a todos los candidatos y partidos a que tengan una gran vocación de servicio y amor para que realmente se comprometan con el desarrollo y prosperidad de los nayaritas y no de interés grupales o personales:

"Hay que darle su identidad a la política, la política es un acto de amor, de servicio, no la utilicen para enriquecerse o para querer dominar, todos queremos prestigio, si Dios los llama y el pueblo también los elige, sean servidores, promotores del bien



Para llegar al Senado

Unen mujeres sus voces en apoyo de Julieta Mejía

* *La candidata a senadora por el partido Movimiento Ciudadano, señala que en el Congreso de Nayarit y en el Congreso de la Unión, ha sentado un precedente con sus iniciativas en favor de los derechos laborales, las mujeres, la infancia y el medio ambiente*

Redacción

A seis semanas que concluya el periodo de elecciones, la abogada, activista y legisladora, Julieta Mejía, sostiene una agenda que incluye recorrer cada rincón de Nayarit. "Mi trabajo me ha permitido defender los derechos de miles de mexicanas y mexicanos".

La candidata a senadora por el partido Movimiento Ciudadano, señala que en el Congreso de Nayarit y en el Congreso de

la Unión, ha sentado un precedente con sus iniciativas en favor de los derechos laborales, las mujeres, la infancia y el medio ambiente.

Julieta hizo historia cuando en el 2018 lograron que en Nayarit se castigue la violencia digital, ya que es un delito compartir contenido íntimo sin consentimiento y con ello se fortalece una de las líneas del activismo femenino. De ahí que muchas mujeres unan su voz a apoyar a Julieta Mejía, la buena para legislar.



y recuerden, ustedes no pueden gobernar solos, gobiernan junto con la comunidad, es más, a toda la comunidad también los invito a todos los feligreses y a los jóvenes en especial, voten y conozcan a los candidatos del partido que sea, pero elijan a los mejores en todos los campos: municipal, en el Poder Legislativo, Ejecutivo, los que les toca gobernar, hay que elegir a los mejores para el bien de nuestra patria, de México y el bien de todos".

En este sentido, el obispo de Tepic invitó a los nayaritas en general a leer el documento que fue elaborado por universitarios, empresarios y personas pensantes, que se enfocó y convoca a mantener la paz en el estado y en nuestro país: "Elaboramos un documento que es precisamente por la paz, y ahí se les ha presentado a las candidatas y a los candidatos presidencial y a todos hay que dárseles a conocer porque ya son ahí estrategias muy concretas de cómo juntos podemos hacer de México un México en paz; desde luego que nosotros estamos dispuestos y abiertos para hacer llegar este documento e invitarlos a que los lean y si salen electos a que trabajemos juntos por la paz".



Ayuntamientos y diputaciones

El 20 de abril vence el plazo para registrar candidaturas: IEEN

* *Al día de hoy sólo se ha registrado un aspirante a alcalde, por parte del Partido Redes Sociales Progresistas y es del municipio de San Pedro Lagunillas, informó la consejera presidenta del Instituto Estatal Electoral de Nayarit, María José Torres Hernández*

Fernando y Yuvénia Ulloa

A unas horas de que venza el plazo para que los partidos políticos registren a sus candidatos para presidentes municipales y diputados locales, la consejera presidenta del Instituto Estatal Electoral de Nayarit, María José Torres Hernández, ante diversos medios de comunicación reveló que hasta el día de hoy sólo se ha registrado un aspirante para alcalde por parte del Partido Redes Progresistas y es del municipio de San Pedro Lagunillas.

La funcionaria electoral especificó, que serán 270 cargos los que se estarán disputando en el estado de Nayarit durante el actual proceso electoral que culminará el domingo 2 de junio.

Dijo además que serán once partidos políticos los que estarán participando en las elecciones del 2 de junio y hasta el momento sólo dos coaliciones electorales se han registrado ante este organismo electoral.

Aclaró que la fecha límite para registrar a los candidatos a las presidencias municipales y diputados locales por mayoría relativa, es el sábado 20 de abril hasta las 11 horas con 59 minutos de la noche.

Especificó que serán los líderes de los diferentes partidos políticos los que tendrán que acudir ante la autoridad

electoral para registrar a sus candidatos para las presidencias municipales y diputados locales.

Torres Hernández puntualizó que una vez que lleguen a ellos la solicitud de registro por parte aspirantes a las candidaturas para alcaldes y parlamentarios locales, el Instituto Estatal Electoral revisará los documentos: "Y en sus expedientes tienen que traer la solicitud de registro, las firmas correspondientes, además de la documentación que deslinda a los aspirantes al cargo de delitos graves, por ejemplo deben de traer la carta de no ser deudor alimentario, no tener sentencia por violencia política o sentencia por violencia familiar. Pero adicionalmente nos deben de traer una constancia del registro federal de electores en donde acrediten que su credencial está vigente y con esto se acredita que está en pleno ejercicio de sus derechos electorales".

La consejera presidenta del Instituto Estatal Electoral de Nayarit, María José Torres Hernández, aclaró que una vez que se entregue la documentación ésta será revisada y aprobada por los integrantes del consejo municipal electoral y serán ellos quienes determinarán si se cumple o no con los requisitos para ser candidatos a alcaldes y diputados locales.

Asegura Laura Rangel

El pueblo demanda atención médica y medicinas

* *Manifestó la candidata a diputada por Fuerza y Corazón por México que desgraciadamente aún faltan médicos en las instituciones y las citas con los especialistas son hasta los tres o seis meses*

Argimiro León

La diputada local con licencia del Partido Acción Nacional (PAN) y candidata a diputada federal de la alianza Fuerza y Corazón por México, Laura Rangel Huerta, es una mujer muy activa y empática con los problemas sensibles que viven las familias, declaró que las demandas más sentidas que ha recogido durante su recorrido por el distrito federal 3, es el arreglo de las calles, alumbrado público y agua potable.

Destacó que muchas personas no distinguen el trabajo que realiza un legislador local, un federal, un regidor, y un alcalde. "Tengo que ser muy clara, esos temas corresponden a los alcaldes, en mi calidad de diputada, mi labor es gestionar el recurso para que éste llegue a los ayuntamientos para ejecución de obras".

Otro de los temas que tanto preocupa a la ciudadanía, dijo es la seguridad, aunque reconoció que no estamos como Michoacán, Guanajuato Oaxaca y otros.

Y la demanda que no podía faltar: "Atención médica y medicina", Laura

manifestó que desgraciadamente aún faltan médicos en las instituciones, medicina y las citas con los especialistas son hasta los tres o seis meses. Resaltó que enfermarse de cáncer es para ricos porque aun cuando se ha avanzado hay mucho por hacer, y lo mismo sucede con los que ocupan diálisis.

"Es lo que puedo gestionar, los recursos para que sean atendidos y atendidas en las instituciones públicas".

Dentro de las propuestas de Laura, como prioridad está el apoyo al campo porque persiste, aseguró, el coyotaje, lo que provoca que los campesinos se van a la quiebra.

"La gente de Compostela que sembraba maíz ha dejado de hacerlo porque para ellos no es productivo, los mangueros han preferido dejar que se pierdan las cosechas que recogerlas, porque no obtienen ingresos ni para el costo del cultivo y se han obligado a sembrar agave, el precio de éste cayó a 4 pesos, lo que ha provocado que nuestros campesinos estén en la quiebra total, ya que el precio era de 8 a 12 pesos el kilogramo".

La Sombra del Poeta: Octavio Paz y el Eco de su Ausencia



Octavio Paz, el renombrado poeta, escritor y diplomático mexicano, galardonado con el premio Nobel de literatura, falleció el 19 de abril de 1972 a la edad de 84 años.

Su muerte fue un momento de gran tristeza para la comunidad literaria y cultural tanto en México como en todo el mundo.

Paz dejó un legado perdurable en la literatura, particularmente por su poesía, ensayos y su papel como figura destacada en la defensa de la libertad de expresión y los derechos humanos. Su obra continúa siendo estudiada y celebrada en todo el mundo como un testimonio de la riqueza del pensamiento y la creatividad literaria.

Fuentes: www.gob.mx

Disarrio Meridiano/BASS

19 Abril

Con inversión de más de mil 800 mdp

Anuncia Gobernador detalles del Sistema de Educación Tecnológica



- La oferta educativa que se implementará a través de este nuevo sistema educativo incluye formación y carreras vinculadas al sector productivo de cada región
- El anuncio lo hizo el mandatario durante la supervisión de obra de la Unidad Académica de Tecnológico Superior de Tepatlán de Morelos del Jalisco

MERIDIANO/GDL, Jal.

El Gobernador del Estado, Enrique Alfaro Ramírez, anunció este jueves detalles del nuevo Sistema de Educación Tecnológico de Jalisco con una inversión superior a los mil 800 millones de pesos (mdp) para la construcción de nueva infraestructura y la renovación de la ya existente que permitirá ampliar la matrícula educativa, ofertando carreras totalmente vinculadas al sector productivo de cada región de la entidad, lo que incentivará la formación de capital humano altamente capacitado.

El nuevo sistema de educación tecnológica, dijo el mandatario jalisciense durante la supervisión de obras de la Unidad Académica de Tepatlán de Morelos del Tecnológico Superior de Jalisco, se presentará de manera integral en el mes de junio.

"Un gusto poder venir a Tepatlán de Morelos a hacer una inspección a la obra del Instituto Tecnológico de Tepatlán, presidente municipal interino, muchas gracias por recibirnos, un gran honor estar por acá y la verdad es que da mucho gusto ver cómo la obra va a todo vapor, estamos ya muy cerca de terminarla, pensamos que hacia finales de junio estará terminada esta inversión de casi 208 millones de pesos que estamos haciendo junto con el gobierno municipal de Tepatlán, como parte de la gran apuesta de transformación de nuestro sistema de educación tecnológica en Jalisco. Queremos aprovechar esta visita para explicar qué significado tiene este esfuerzo de construcción de la infraestructura necesaria para tener el nuevo modelo de educación tecnológica de Jalisco que es una de las grandes apuestas que tenemos, y quiero explicarles lo que significa en términos de inversión estar haciendo lo que hoy estamos platicándole, más de mil 800 mdp que hemos invertido desde el primer día de gobierno", explicó Alfaro Ramírez.

Además, Enrique Alfaro dijo que el nuevo Sistema de Educación Tecnológico de Jalisco se dividirá en educación superior y media superior, contemplando para el nivel superior la construcción de 3 nuevas unidades académicas y la renovación o remodelación de 4 más, mientras que para el nivel media superior se reemplazan y/o amplían 5 planteles.

"Déjenme decirles cómo vamos; en San Juan de los Lagos son 115 mdp de inversión y vamos al 65% de la obra del nuevo instituto tecnológico; en Tomatlán, 154 millones de inversión, vamos al 70% de avance; en Arandas, 91 millones de pesos de inversión y ya estamos terminando la obra; en

Chapala, 35 millones de pesos de inversión y ya estamos también terminando la obra. Y en Lagos de Moreno, 157 millones de pesos y vamos al 67% de avance; en Zapopan, 191.4 millones de pesos y 70% de avance, todo lo anterior es educación superior, y ahí les va en media superior lo que estamos haciendo de obras. Estamos haciendo el CECYTEJ de El Salto-El Verde, casi 27 millones de inversión y vamos al 86% de avance; el CECYTEJ Zapopan-Santa Margarita, 107 millones de pesos de inversión y 40% de avance; el CECYTEJ Tlajomulco-Chulavista, 144 millones de inversión y vamos a la mitad de la obra; el CECYTEJ de Coquila, 33 millones de inversión y vamos al 82%; el COBAEJ de Tonalá, Basilio Vadillo, 37 millones y al 90% de avance, y así con estas obras tendremos completa la infraestructura para que este sistema sea relanzado", puntualizó Alfaro Ramírez.

El secretario de Educación, Juan Carlos Flores Miramontes, destacó que lo más trascendente del nuevo Sistema de Educación Tecnológico de Jalisco es que contará con carreras que antes no existían y que se adaptan a los tiempos actuales que marcan la revolución tecnológica y laboral.

"Estas carreras además las hemos renovado. Hoy van a poder encontrar los jóvenes que se piden inscribir ya en el mes de mayo, carreras como inteligencia artificial, minería de datos, manejo y mantenimiento de drones, una serie de carreras que antes no existían, Gobernador, y que hoy están disponibles en más de 200 sedes en todo Jalisco. Ojalá que los jóvenes se planteen la educación tecnológica como su prioridad, porque eso les va a permitir justo al terminar el bachillerato o antes, por la educación dual, ya estar trabajando y seguir estudiando", comentó Flores Miramontes.

Por su parte, el secretario de Innovación, Ciencia y Tecnología (SICYT), Alfonso Pompa

Padilla, dijo que las inscripciones ya están abiertas y que la infraestructura que está por concluir para este nuevo modelo de educación tecnológica tiene espacio para todas y todos los aspirantes. Además, el secretario también estuvo presente en la supervisión de obras que realizó el Gobernador en Tepatlán, adelantando que en esta sede del Instituto en este municipio tendrá varias carreras que se alinean al sector productivo.

"Estamos a punto de inaugurar este campus, el cual tendrá cinco carreras nuevas, cinco carreras que son: Ingeniería en Informática, Ingeniería Civil, Ingeniería Ambiental, algunas de ellas precisamente con un sesgo en aglomeraciones tan importante aquí en la región, y tenemos además Ingeniería en Gestión Administrativa e Ingeniería Industrial. Puras oportunidades verdaderamente ligadas a las necesidades de la región con una muy alta empleabilidad. En este campus vamos a recibir a 1,500 alumnos en la primera etapa, y esos 1,500 alumnos son oportunidades de desarrollo y oportunidades para todos los jóvenes. Las inscripciones ya están abiertas", subrayó el secretario Pompa Padilla.

El secretario de Infraestructura y Obra Pública (SIOP), David Zamora Bueno, dijo que la obra del nuevo Instituto Tecnológico Superior de Tepatlán tiene un avance del 68%, y que tendrá instalaciones deportivas de primer nivel, estacionamiento, y todos los servicios que demanda un centro universitario de este nivel.

"Tenemos al fondo, Gobernador, en el Piso A del nuevo instituto, toda la estructura está terminada y entramos en etapa de acabados. También tendrá zona de estacionamiento, que ya estamos en terracería para empezar a colocar todas las huellas, y en la parte de enfrente está una pista de atletismo que va a ser certificada con la asesoría del CODE, atrás su cancha de usos múltiples con su lunaría, y en la parte posterior es la cafetería, van a haber recamatinamientos con un avance global de 68%", expuso el titular de la SIOP.

El alcalde interino de Tepatlán, Arturo Pérez Martínez, reconoció que el municipio ha recibido apoyo como nunca del Gobierno de Jalisco impulsado obras de gran impacto para toda la región.

Importantísima Gobernador esta obra, con el gusto de recibirlas y agradecerle todo su apoyo, esta administración ha recibido apoyo como nunca del Gobierno del Estado con obras que van a servir muchísimo a Tepatlán como a toda la región de los Altos", sostuvo el alcalde.

Distrito 05

Calles pavimentadas y más parques piden a Diego Franco

* El recorrido junto con Juanito Calderón, fue por Vista del Mar



MERIDIANO Puerto Vallarta

Con música, alegría y muchas propuesta, llegó el contingente naranja a la colonia Vista del Mar, en la parte alta de El Pitillal, encabezados por Diego Franco Jiménez, candidato a la diputación local por el 05 distrito y acompañado por quien será regidor municipal Juanito Calderón en la planilla de el Mochilas, Ramon Guerrero y de Yesica Zatarain, candidata a diputada federal.

Fueron muy bien recibidos por los vecinos, quienes gustosamente abrieron las puertas de sus hogares para recibirlos y escucharlos.

Asimismo, vecinos como doña Luz Torres, se mostraron preocupados por que éste trienio no se ha trabajado en sus calles ni en el mantenimiento de sus parques.

"Me acuerdo cuando usted era el de servicios públicos y venían con las máquinas a rasparnos las calles, pero ya queremos que nos pavimenten como en otras colonias y se que usted sí trabaja", le expresó doña luz a Diego Franco.

El candidato a la diputación local, hizo el compromiso de trabajar duro desde el ingreso y de la mano de Pablo



Lemus, próximo gobernador también por Movimiento Ciudadano.

Con Juan Calderón y todo su equipo, entregaron mandiles, gorras, morrales e les alcanzó el tiempo para pegar calcas, gustosos de representar al gobierno que sí le cumple a la gente de Vallarta y que ahora trabajará tanto en lo local como en lo federal, para construir juntos el distrito más chingón de Jalisco.

Descarga la app

y compra tus boletos con grandes descuentos.

COSTO APP Y WEB:

\$778.00
Guadalajara > Puerto Vallarta

\$700.00
Puerto Vallarta > Guadalajara

www.vallartaplus.com
Reserva en: ☎ 33 3111 8770
Call Center: ☎ 33 1526 6794

*PROMOCIÓN VÁLIDA AL 31 DE AGOSTO 2024 (1). PRECIO VÁLIDOS COMPRANDO EN WEB O APP TU VALÉ SENCILLO (2). PRECIO VÁLIDO COMPRANDO EN WEB O APP TU VALÉ REDUCIDO (3) MÍNIMOS 15 DÍAS ANTES SIN COSTO. BOLETO RESERVADO CON FECHA SIN NO TE PRESENTAS TU BOLETO SE VUELVE ABIERTO SIN COSTO (4) PRECIO SE APLICA SOBRE LA TARIFA DE ADULTO VIGENTE. NO VÁLIDO PARA BOLETOS ESTUDIANTES, INAPAR, MENOR E INAPARTE CÍTRICOS PROMOCIONES. CAT OF INFORMATIVO.